



# FUNDACIÓN PROYECTO SER HUMANO

La Fundación Proyecto Ser Humano se encuentra en Copiapó. En el año 2015 fue sorprendida por el aluvión, afectando el centro de educación activa para niños y niñas, llamado Mirapez, ubicado en la zona norte de la ciudad; debido a esto, se trasladó a Paipote donde finalmente se instaló.

Durante un tiempo, funcionaron con un programa gratuito y abierto a niños y niñas, basado en aprendizajes activos, sin embargo, desde las madres y dirigentes vecinales, surgió la necesidad de crear actividades culturales y de establecer un espacio para hablar en torno a los problemas en medio de esa catástrofe. Así, nació el Centro Comunitario Apacheta, con el apoyo de la minera Kinross Chile y del espacio proporcionado por la parroquia Santa Gema. Se sumaron diversos artistas, quienes realizaron talleres de manualidades, meditación, escritura, danza, percusión afro, entre otros, dirigidos a adultos, adultos mayores y niños/as. Más adelante, consiguieron un espacio propio, un domo ubicado en la plaza del barrio, gracias a un convenio con la Seremi de Salud y la Municipalidad de Copiapó.

Paipote, un sector popular con dificultades y lejanía del centro, que además es donde ocurre el quehacer cultural, tiene la particularidad de que el acceso implica una inversión de tiempo y dinero, lo que no está dentro de las posibilidades de muchas de las familias del sector. Debido a esto, la Fundación comienza con un nuevo programa: Culturarte, el cual, en conjunto con el Centro Comunitario Apacheta, permitió iniciar un trabajo que hasta el día de hoy continúan fortaleciendo, por medio del teatro, la música y las ferias; siendo su principal objetivo, descentralizar, formar públicos y privilegiar el teatro familiar.

Pensando en educar a través del arte, como una herramienta para que niños y niñas aprendan, reflexionen, desarrollen su imaginación y creatividad de una manera entretenida, realizaron funciones para las escuelas del sector y luego para las de Copiapó. La oferta tuvo excelentes resultados y en consecuencia, crearon la versión educativa de Culturarte, que el año 2018 nos permitió llevar lo más afamado del teatro familiar a Paipote, gracias a un proyecto FNDR Cultura: “La mona ilustre” con “Juan Salvador Tramoza”, “Los Pitt” y la compañía Kalén, “Leyendas de Pez Pájaro” y “Una Mañanita parti” de Teatro de Ocasión, fueron las que coronaron las versiones mensuales de Culturarte educativo y estelar.

En Apacheta los talleres han continuado y desde allí, durante el año 2018, algunas de sus participantes emprendieron la tarea de conformar la Asociación Gremial de Mujeres Emprendedoras de Paipote, AMEP. Hoy cuentan con talleres mensuales en el domo, itinerancias en un programa que incluye teatro, danza y música de compañías locales y de agrupaciones culturales del barrio, un estelar mensual y al menos una función destinada a estudiantes, donde el foco fundamental es el territorio de Paipote.

## Contacto:

[contacto@fpserhumano.org](mailto:contacto@fpserhumano.org)  
Dirección: Chacabuco N° 671

## Más información:

Twitter:  
[@fpserhumano](https://twitter.com/fpserhumano)  
Facebook:  
[@fundacionproyectoserhumano](https://www.facebook.com/fundacionproyectoserhumano)